

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 20 DE DICIEMBRE DE 1903

NÚMERO 474

E. PAGÉS Y C^{ta}.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Deposito de Matorrales

ENSEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA

Ha llegado últimamente á este establecimiento un líquido magnífico para quitar pintura y barniz por vieja que sea, y ni quema las manos ni ataca la madera. Nov. 28 1 m.

Cacao "Río Hondo"

Se vende al por mayor y menor en la casa n° 248 Calle Central Norte. Dic. 16. 15 v.

FIESTAS CIVICAS!

Con motivo de la proximidad de las FIESTAS CIVICAS, están haciendo los preparativos del caso, á fin de competir con cualquiera otro, los dos establecimientos más populares y mejor servidos de la ciudad, que son: "EL AGUILA DE ORO" Y "LA PULPERIA DEL CARMEN"

Se ofrece un surtido nuevo en toda clase de mercaderías, tanto en licores como en abarrotes. Especialidad en el sabroso vino de mesa, completamente puro, DOMAINE DE CATOY, y en los ricos COCKTAILS nacionales al alcance de todos los bolsillos.

LA MODA

Ha recibido sombreros de paja alones, especiales para la temporada de verano.—BENGOCHEA É HIJO.—Dic. 20.-15 v.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un érvicero experto y de profesión.
Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirijir las órdenes á J. CASTRO & C^o Dic. 9.

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOFICA VIOLETA. Oct. 29. 1m.

Costa Rica

—RAILWAY COMPANY LIMITED—



Con motivo de las Fiestas Cívicas de esta capital, y para conveniencia de las personas residentes en provincias, se correrán trenes para Cartago y Alajuela y puntos intermediarios, en la noche de los días 31 de diciembre y 1 y 2 de enero, saliendo de San José á las 11 p. m.

Los trenes que salen diariamente á las 5 p. m. para Cartago y Alajuela, serán suprimidos durante esos días.—R. E. BRUNGER, Administrador General. San José, 16 diciembre de 1903.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**
ADMINISTRADOR, **Abraham Madrigal J.**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5^a, Oeste
Teléfono N° 26

Oficial

Se le asciende al guarda fiscal del Resguardo de San Ramón, don Alfredo Fernández, al puesto de cabo del mismo Resguardo.

La revolución de Panamá

DECLARACIONES DE REYES

El General Reyes, al pasar por Nueva Orleans, hizo la siguientes declaraciones á la prensa de aquella ciudad:

El objeto de Colombia, dijo, no era de paz ni de guerra, aunque podía ser de ambas cosas, sino de recobrar el Istmo por cualesquiera medios, y dar á los traidores el pago á que se habían hecho acreedores. Colombia esperaba justicia del Presidente Roosevelt y neutralidad de los Estados Unidos, y del recobro del Istmo ella se encargaba. En declarar guerra á los Estados Unidos nadie pensaba; pero con ó sin la aquiescencia de dicha nación, el Istmo volverá á poder de Colombia. Para este fin, dos eran las alternativas: negociar pacíficamente mientras fuese posible, ó marchar por tierra sobre Panamá con 100,000 hombres de pelea. Sobre esto no había en Colombia disparidad de opiniones. Manifestó el general Reyes gran confianza en la rectitud del Presidente Roosevelt, á quien conocía personalmente, y recordó con orgullo las alabanzas que Mr. Roosevelt le tributara por su gran obra de explorar el Amazonas, en cuyo trabajo perdió un hermano y gastó \$ 250,000. Dijo que, efectivamente, no había carreteras á lo largo del Istmo; pero que una nación podía hacer mucho en defensa de su honor é integridad.

VENEZUELA Y COLOMBIA

Caracas, 27 de noviembre.—Un ministro del gabinete, que alegó tener autoridad para hablar en nombre del Presidente Castro, dijo á un corresponsal que se había recibido un despacho del Presidente Marroquin solicitando apoyo en la dificultad sobre Panamá; pero que el Presidente Castro había tratado el asunto con el más absoluto desdén, sin dignarse dar contestación, fundándose en que las relaciones diplomáticas entre ambas repúblicas están interrumpidas desde que Colombia hizo armas contra Venezuela.

LA CAMPAÑA SOBRE EL ISTMO

Colón, 30 de noviembre.—Colombia entera está pendiente de lo que diga ó haga el general Reyes. El gobierno colombiano posee gran número de buenos rifles, alguna artillería y abundantes municiones, y si el general Reyes fracasa en Washington es casi seguro que Colombia procederá contra el Istmo. El plan de campaña probable será avanzar en partidas de dos ó trescientos hombres por ambas líneas de la costa; pero lo suficiente internadas para ocultar sus movimientos. Según las partidas vayan llegando á Panamá, empezarán un sistema de guerrillas haciendo todo el daño que sea posible. Entre tanto, quizá se intenten desembarcos de poca cantidad en abras poco frecuentadas, talvez hasta en Chiriquí, á escondidas de la escuadra americana. Los colombianos creen factible el plan debido á que tienen un ejército aguerridísimo y acostumbrado á operar sin paga, ni intendencia, ni sanidad militar.

EL CAUCA Y COLOMBIA

Panamá, 27 de noviembre.—Un americano que acaba de llegar de Cali, en el Cauca, dice que hay por allí mucha propaganda separatista, aunque todavía no se puede predecir qué resultado tendrá; pero que no advirtió movimientos agresivos contra Panamá. Se amenazaba mucho, pero la ejecución era nula.

VENTA DE LAS ISLAS

Panamá, 30 de noviembre.— Los periódicos del Istmo instan á la Junta para que tome posesión de las islas de San Andrés, Providencia, Albuquerque y otras más pequeñas que hay en el Mar Caribe y son dependencias del Departamento de Bolívar, y después que se las

ceda á los Estados Unidos para estaciones carboneras.

COSTA RICA Y LA SITUACIÓN EN EL ISTMO

París, 1° de diciembre.—Telegrafían de Buenaventura que en el interior del Istmo hay ya varias guerrillas colombianas y han ocurrido encuentros. Dicen cartas privadas que las cárceles de Panamá están atestadas de presos políticos, gente que protestó contra la separación del Istmo. Dicese que es falso que Colombia haya rehusado pasaportes para Puerto Limón. Fué la Junta panameña quien los rehusó, temerosa de que los descontentos vuelvan armados por la frontera de Costa Rica.

MORGAN Y PANAMA

Washington, 2 de diciembre.—El senador Morgan ha presentado una interpelación en el Senado, pidiendo una investigación sobre la parte que hayan podido tomar las empresas ferrocarrileras trascontinentales de la Unión en el asunto de Panamá. Mr. Morgan parte del principio de que dichas compañías intrigan contra toda idea de canal interoceánico, lo cual es un hecho bien conocido, y que el golpe de Estado en Panamá no podrá menos de entorpecer la construcción del canal, por cuanto acarreará guerra con Colombia y otros inconvenientes.

La América

del Sur y Panama

LO QUE DICE "LA PRENSA" DE BUENOS AIRES

ACTITUD DE EXPECTACION

Buenos Aires, 30 de noviembre.—El importante periódico "La Prensa" comentando la noticia de que la Argentina, Brasil y Chile están conferenciando con objeto de armonizar su actitud en el asunto Panamá, dice que la aparición de un protectorado extranjero sobre parte de la América Latina es negocio muy grave. La Argentina, agrega el periódico, se abstiene de protestar por falta de medios con que hacer valer su protesta; pero debe también abstenerse de cosa equivalente á reconocer un protectorado como principio de derecho internacional. Los Estados Unidos avanzan con firmeza por que tienen política propia y no reparan en obstáculos como el derecho internacional; pero la Argentina, concluye el periódico, no puede reconocer la nueva República mientras Colombia está protestando contra esta amputación y ha resuelto defender su integridad á mano armada.

COLABORACION

Colegio de Abogados

"La República," órgano de los intereses del Ferrocarril de Costa Rica, canta victoria con motivo de la elección de Directiva en el Colegio de Abogados. Tiene razón "La República." Ese triunfo indica un progreso en el sentido de la independencia y de la dignidad de ese Cuerpo importante.

Hasta la fecha el Colegio de Abogados, lo mismo que la Facultad de Medicina, había creído que no era decoroso elegir para su Directiva miembros del Poder Ejecutivo. Ese criterio rancio se ha modificado. ¡Bien por el Colegio de Abogados! Rompiendo con esa tradición huera é injustificable ha dado pruebas de que en su seno prosperan las ideas de independencia y dignidad. ¡Bien por el Colegio de Abogados!

Llama la atención, sin embargo, que "La República" prodigne todos los tesoros de su incensario al Licenciado Anderson.

Alguna florecita debía haber reservado para el Licenciado Venegas, que es en realidad el Presidente electo.

Le rogamos que repare esta notoria injusticia.—OTRO ABOGADO.

Yanquismo

Un hombre de talento, también un poeta, ha echado á los cuatro vientos, sin temores pueriles y con toda la franqueza de un carácter, algunas ideas tildadas de autpatrióticas, tal vez por lo contemporáneas que ellas son.

Nosotros, conocedores de la política más que expansiva absorbente de la Nación del N., no censuramos las ideas de nuestro querido "poeta nacional" sino por lo inoportunas que ellas son en la actualidad.

Deberán trascurrir algunos años, tal vez no muchos, para que nos llegue, á su vez nuestro turno. La repetida ley física de la atracción universal aplicada á la política del Norte, se cumplirá no muy tarde entre nosotros: seremos como la pobre molécula atraída por la gran masa.

Si los hechos palpables de la nación americana no son una enseñanza para nosotros; si el

ejemplo de Las Filipinas, Haití, Cuba y Puerto Rico, ni la política empleada recientemente en la Martinica y en Panamá hoy día nada nos dicen, pidámosle voz en cuello a la "protectora" nación norteamericana nuestra anexión hoy mismo.

Pero no nos ofrezcamos a la voracidad del águila. No manifestemos a las naciones civilizadas que somos incapaces de sostener nuestra autonomía ni defender nuestro derecho; no nos comparemos a los degenerados turcos ante el poder de la política europea.

Si dentro de algunos lustros el águila haya hecho presa en nosotros, que no sea al menos vendido ante su poder que nos encuentre, que no sean negros los que se halle! Los compatriotas de Santos María, Samuel Aguilar y tantos héroes casi legendarios no son los miembros de una raza degenerada y esclava.

Mas, si no por la fuerza bruta y si por la influencia comercial ó por su diplomacia insensiblemente absorbente, tuviéramos, irremisiblemente, que pertenecer no día á aquella poderosa nación, que la astuta política de los hombres del Norte se estrelle á su vez contra nuestra diplomacia también astuta: "Entonces que nos devore—si debemos pedirle protección á nuestro verdugo mismo".—JOSÉ CASTRO CARRILLO.

"Las malas artes del cacho"

EL NOTICIERO EN NICARAGUA

"La República" está reproduciendo, en sección independiente, un cuaderno que apareció en Nicaragua con el título copiado. El folleto ó cuaderno ha sido reproducido además por numerosos órganos de la prensa nicaragüense, y se trata en él de rebatir varios reportajes publicados en este diario, EL NOTICIERO, celebrados con don Alejandro Chamorro, sobre la situación política y económica de la vecina del Norte.

Como se ve, se le ha dado gran importancia al cuaderno de Carlos A. García y se ha invertido no poco dinero en reproducciones. En vista de ello, prometemos ocuparnos del cuaderno próximamente.

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

PROPIETARIOS

- Licenciado don Elías Castro Ureña
- " Gregorio Martín
- " Gerardo Matamoros
- " Alberto Pacheco
- " Pedro Pérez Zeledón
- " Vidal Quirós
- " Federico Tinoco
- " Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

- Don Jaime Carranza Pinto
- " Manuel Carrillo
- Licenciado " Luis M. Castro
- " Gordiano Fernández

Las personas que nos han traído la lista anterior, nos encargan de manifestar á los señores electores que la acepten que posteriormente, y de acuerdo con ellos, se fijará el orden definitivo de la papeleta.

Piedras preciosas

¿Que es pretencioso el título?... Quienes tal cosa digan, ó no han leído el libro, ó no comprenden lo que leen, ó adolecen del mal que Ripalda llamó "tristeza del bien ajeno."

Esos cuentos, son en verdad piedras preciosas, extraídas de la gran mina, Francia, pulidas en el gran taller, París, y por artistas de verdad, que sienten lo que dicen, y dicen lo que sienten de admirable manera.

Esos cuentos, son en verdad piedras preciosas que dos jóvenes costarricenses, en quienes por igual aplaudimos el talento y el buen gusto, han montado en el oro de nuestro idioma, oro que tiene los dieciocho quilates, oro de buena ley.

Mi juicio, aunque modesto, debe satisfacerles porque dudo mucho que haya quien ame con igual intensidad esta pequeña porción de tierra donde vivimos, este cielo que nos cobija, estas montañas que nos rodean; pero, como amor no quita conocimiento, no llega mi pasión hasta la ceguera y así no soy de los que creen que el sol brilla sólo para nosotros; que sólo nuestras montañas son hermosas; que sólo en nuestros valles brotan flores, que son propiedad exclusiva de nuestros mares las perlas, las conchas, y el coral de rojo y vivo color.

Que el libro no es costarricense?.....

Bien, y qué?

¿Que esos cuentos no son paisanos nuestros? Bien, y qué?

¿No son de una limpia?

¿No los presentan dos cumplidos y talentosos caballeros? Si. Entonces abrámosles los brazos, démosles puesto de preferencia en nuestra mesa; brindémosles la mejor alcoba de nuestra casa. Nuestros huéspedes de hoy serán nuestros amigos de mañana; y andando el tiempo, cuando el buen gusto se depure, puede que lleguen á alcanzar carta de naturalización, á ser nuestros compatriotas.

Cuando vamos pasar á algunos tipos frente á las librerías donde el libro "Piedras Preciosas" se exhibe, leer el nombre de la obra y de los autores, y seguir de paso sin comprarle, de cinco para nuestro colega: "ó no son hombres de peso, ó no son hombres de pesos."

AQUILEO J. ECHEVERRIA

Cablegramas

EL CONFLICTO RUSO-JAPONES

Grave situación

La guerra se acerca

Tokio, 18.—A pesar de que la respuesta de Rusia la consideran los estadistas japoneses como poco satisfactoria, se acordó hacer una nueva tentativa, quizá la última, para llegar á un arreglo definitivo. La situación es muy grave. Toda la prensa, aún la más conservadora, opina que ya es tiempo de adoptar medidas energicas.

San Petersburgo, 18.—Desde que Rusia envió su respuesta al Japón, el silencio de los funcionarios públicos ha ido en aumento y se niegan á confirmar ó desmentir las versiones que en el exterior se han publicado, acerca de la respuesta enviada á Tokio.

En los círculos diplomáticos el sentimiento es tan optimista como en las otras fases de las negociaciones. Un prominente diplomático manifestó hoy que las actuales gestiones no se entablaron para arreglar una urgente y vital cuestión que pudiera precipitar las hostilidades, sino para asegurar la futura paz arreglando las desavenencias que existen por intereses opuestos.

Si fracasase la tentativa quedará naturalmente una situación tirante, pero la guerra resultaría solamente en el caso que una de las partes usurpara los supuestos derechos de la otra.

Londres, 10.—Se ha participado á la prensa que en los círculos oficiales se ha recibido aviso del Japón de que en su forma actual la respuesta de Rusia no es aceptable y que serán necesarias nuevas gestiones para llegar á un arreglo final. Sin embargo ni los ministros británicos ni los Representes japoneses han perdido aún la espera de que se llegue á un arreglo pacífico.

EL ASUNTO DREYFUS

Una nueva faz

París, 18.—Confirma "La Liberté" la noticia de que el Ministerio de la Guerra está considerando los pormenores del restablecimiento de Dreyfus en el ejército y que está escogido el regimiento en el cual mandará como teniente coronel. Se ha resuelto tratar con rigor á los oficiales que expresaron en contra del restablecimiento de Dreyfus.

TRATADO DE RECIPROCIDAD

Washington, 18.—Ayer tarde el señor Presidente firmó el Tratado de reciprocidad con Cuba. El Presidente de la Cámara lo había firmado ya. El tratado empieza ya á regir.

En este asunto se ha presentado una cuestión de sumo interés: como afectará la importación del azúcar de los demás países las rebajas concedidas al azúcar cubano.

El gobierno británico telegrafió preguntando si el azúcar de las Antillas británicas será tratado igualmente que el cubano. No cabe duda de que Alemania, Francia, Austria y demás países fabricantes de azúcar de remolacha harán igual solicitud. Opina el Procurador general que solamente el gobierno de Cleveland se oponía á tales demandas.

ELECCIONES PRESIDENCIALES en Suiza

Roma, 16.—Presidente y vicepresidente de la Confederación suiza fueron nombrados ayer, Herr Comttese, miembro del Parlamento por Neuchatel, y Herr Ruchet, miembro del mismo cuerpo por Vaud.

LA CUESTION RELIGIOSA DE FILIPINAS

Ultimo arreglo

Roma, 18.—No se conocen aún los detalles del arreglo celebrado entre el gobernador Taft y los frailes para la compra de los terrenos de éstos. El Papa se mostró muy satisfecho cuando tuvo noticia cablegráfica de la venta. En todos los círculos del Vaticano se nota el mismo efecto. Un personaje de ésta dijo lo siguiente: La noticia recibida de Filipinas ha motivado general satisfacción en todos los círculos. El

hecho de haberse llegado á un arreglo demuestra la manera leal y elevada como el gobierno de Washington trata los asuntos relativos á los derechos de la iglesia católica. Queda exclusivamente á la elección del Vaticano si los frailes permanecerán ó no en el Archipiélago. Tanto Taft como el arzobispo Guidi son merecedores de entusiastas felicitaciones por el arreglo que ha coronado sus esfuerzos.

NOTICIAS DIVERSAS

Viena, 18.—Ha sido nombrado Embajador de Austria cerca del Gobierno de Madrid el conde Rodolfo von Wessermheim. Reemplaza al conde von Dubsky.

Washington, 18.—Hoy visitó la secretaria de Estado el ministro de Turquía Chec Kib Bey. Motivó la visita la noticia de que este Gobierno tenía la intención de devolver á su puesto al cónsul Davis escoltado por los cruceros "Brooklyn" y "San Francisco."

Chec-Bib Bey manifestó á Mr. Loomis que el Gobierno turco considera que Davis fué el agresor por haber atacado á la policía turca sin haber sido provocado. Espera que Estados Unidos no harán nada que ponga en peligro la buena amistad con Turquía. Loomis contestó que es el caso de creer que Davis fue injustamente atacado por la policía de Alejandría.

EL ASUNTO DE PANAMA

Refuerzo de la escuadra americana Acalorados debates en el Senado

Animos exaltados

Washington, 18.—La flota americana en aguas del Istmo será reforzada. El "Olympia" zarpó hoy de Norfolk con destino á Colon.

Se recibió hoy un cablegrama del Almirante Glass en que dice que todo está quieto en ambos litorales del Istmo. —El Secretario Loomis recibió hoy de Mr. Merry Ministro de Estados Unidos en San José de Costa Rica, un cablegrama avisándole que Nicaragua ha reconocido la nueva República de Panamá y ha nombrado un Cónsul en la ciudad del mismo nombre. Fuera del Brasil y México, Nicaragua es el único país latinoamericano que ha reconocido la nueva república.

En el Senado ayer tarde, el senador Hoar criticó severamente á Roosevelt por haber reconocido la república de Panamá. El senador Gorman pronunció enseguida un discurso muy caustico. Leyó un extracto del discurso pronunciado por el Subsecretario Loomis en Nueva York y luego procedió á ridiculizarlo, con expresiones notablemente duras.

El senador Torakar atacó á Hoar por haber pronunciado un discurso que debía haber reservado para una sesión secreta. Esto sobrecitó á Hoar, quien manifestó que el senador de Ohio había representado mal su papel. Los ánimos están muy exaltados. Todo indica que el debate de ayer no es sino una escaramusa. La lucha sobre el tratado canalero hará época en los anales del Senado.

AVISOS DEL DIA

GRATIFICACION

Se dará una buena á quien dé razón del paradero de dos novillos que se extraviaron ayer de una partida que compraron los señores don Clemente Castro y don Timoleón María Galindo en La Uruca y de ese punto á esta capital se perdieron. En esta Oficina se oírán informes. 20 de Dobre. 2 v

AVISOS ANTERIORES

GRAN CORRIDA DE CABALLITOS

en la plaza de la Fábrica Nacional de Licores, frente al Edificio Metálico desde el próximo domingo. Buena oportunidad para hacer gran negocio, comprando el circo, cuyo dueño lo vende barato.—19 dic. 2 v.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ

Se recuerda á las personas detalladas para la construcción de un edificio escolar, y que aun no han satisfecho sus cuotas, que está vencido el plazo concedido para el pago de la primera cuarta parte: no obstante esto la Junta se abstendrá de cobrar la multa respectiva durante el presente mes. El día 2 de enero próximo procederá la Junta á aplicar la ley en todo su rigor á los morosos. Se ruega no dejar para el último momento el arreglo de este asunto, pues no será posible despachar á todos los interesados en un solo día. La Tesorería está á cargo de

don Marco Tulio Pérez en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica.—El Presidente de la Junta.—Dic. 19.—6 v.

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ

El pago de las patentes para el expendio de cerveza y licores del país debe hacerse en los primeros quince días hábiles del mes de enero próximo. A los morosos se les cobrará una multa equivalente al 50% del valor de sus patentes. La Tesorería está á cargo de don Marco Tulio Pérez en el Departamento de Contabilidad en el Banco de Costa Rica. El Presidente de la Junta.—Dic. 19.—6 v.

ESTOY AUTORIZADO

para vender hasta dos mil manzanas de terreno de excelente calidad situado en la margen derecha del Reventazón, frente á "Los Negritos", á donde llegará en breve el ramal de Cairo. Es propio para bananos, el mejor negocio conocido hasta hoy en Costa Rica.—Manuel Luján—Dic. 19 1 m

UN PERRÓ

El martes 15, por la noche, se desapareció de la quinta de don Francisco Quesada, en la Sabana, un perro grande, bayo, lanudo, de raza cazador, con collar de cuero y metal, y llamado **Primo**. Se dará una gratificación á la persona que lo devuelva ó dé razón de su paradero. Dic. 19—3 v.

PARA LAS FIESTAS

Sabrosos confites de superior calidad y á precios sin competencia, al por mayor y al detal, vendiendo en mi casa de habitación. Especialidad en confites de semilla de marañón, almendra, pepitoria y otras semillas extranjeras; elaborados con azúcar refinado. 175 varas al Sur de la Merced Nueva, Calle 15 PAULA ROJAS. 19 de Dobre. 10 v.

SE ALQUILA

Del 1º de febrero entrante parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta "Al Siglo Nuevo" y frente á "La Gran Vía." 6 v alt Dic. 9.

AL PUBLICO

Disponiendo de los elementos necesarios que requiere una fábrica de muebles, para la RAPIDA EJECUCION BARATURA Y DURACION de una obra, me es muy satisfactorio ofrecer al distinguido público costarricense mi

GRAN MANUFACTURA DE MUEBLES en donde encontrará un departamento con preciosos muebles, listos para la venta. Jorge Morales Bejarano, empresario de Muebles. Cuesta de Moras casa n° 531, Noviembre 21. 15 v. alt

DE PROVINCIAS

La semana

guadalupana

Diciembre 19.—Según se nos informa ya apareció el reo que hirió á Avelino Morales Núñez en el último turno que se verificó en esta villa. El mencionado reo es de Curridabat. Opinan varias personas que la tal herida ha sido efecto de la casualidad y no intencionalmente como antes se creía. Esto en virtud de los antecedentes; la perra, la agrupación de gente, los empujones etc. etc.

A nuestros zapateros les ha gustado mucho que se descubriese quién era el criminal, por cuanto que las sospechas mal fundadas que se tenían en algunos de ellos, dañaban su reputación. Tienen mucha razón.

Debiérase traer de la capital un buen cirujano á fin de que le hiciera una seria operación á nuestro querido primo hermano, el señor Relej Púbblico.

Otro tanto ocurre con el valioso órgano que tenemos en nuestro templo. Cuando por "casualidad" hay una mano biehechora que lo toque suena como un "chillido" de "grillos." Avisan individuos que lo conocen muy bien que este "monsieur" es antidiluviano, no explicándose ellos mismos, como es que no se halla convertido en "fósil." ¡Parece mentira! Para quemar un juego de pólvora, que ningún producto da, se malgastan 500 ó 600 colones, y para comprar ó reformar un instrumento tan útil como éste, no hay fondos. Y después de todo hay quienes digan á cada momento que nosotros los guadalupanos somos muy financieros y demasiado progresistas!

En la semana pasada dejó de existir en Calle de Blancos el respetable señor don Joaquín González. Fue padre de numerosa familia y persona de costumbres muy santas. Tanto á su atida esposa como á sus hijos, les enviamos, aunque tarde, nuestro más sentido pésame.

Enferma de mucho cuidado se encuentra la señorita Josefina Vargas Gutiérrez.

También la señorita Lastenia Chinchilla está bastante enferma.

Procedente de San Pablo de Tarrazú se haya entre nosotros don Juan Angulo. Chóque-la, amigo "Chute."

Decires.—Que don Ricardo Alvarado piensa pasar una temporada entre nosotros. Nada más natural, puesto que le hace falta ver á su idolatrada "satica".

Que aun se piensa en levantar otra vez la cerca que circulaba la plaza de aquí con el objeto de cerciorarse una vez más si es cierto que en este terruño tenemos piratas.

Que se aseombró el producto del turno que se verificó últimamente.

Que Bettini es un escéptico. Claro está, y bastantes veces lo ha dicho. A él lo mismo le da que venga á cantar el "dominus vobiscum", Prieto, Perico ó Pica Pica.

Más bien podríamos decir que él profesa la religión del "embudo".

Que J. P. A. piensa contraer matrimonio con M. F. dentro de pocos días.

Que un afamado "carambolista" y "treintainero", billarero actualmente, se va á pasear todos los domingos á Cartago con el fin de ver cómo eureda á una bruja. Indudablemente la estará enseñando á jugar á las carambolas, el pecado negro etc. etc.

Que dos novios, esto es, novio y novia,

ya no se casan porque la novia le "olvió" cierta "maturanga" a su prometido

—Que si los recién casados siguen yéndose a vivir a casa de sus suegros, todos los pollos que habemos aquí nos vamos a casar lo más pronto posible.

—Que Gabrielito le perdió ya el miedo a los cachiflines.

—Que el mejor periódico es EL NOTICIERO, y que por eso es el que tiene mayor circulación en esta población. Doy fé de ello.—BETTINI.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento de cárcel

Diciembre 19.—Entraron: Francisco Cerna Salvatierra y Alberto Reyes Cubero por ebriedad y escándalo; y José María Vargas Aguilar por sospechas en el crimen del alcalde de Turrazú, Serafín Pérez por atentado a la autoridad. Salieron: José Villarreal.

Hospital

Día 19.—Entró un hombre. Salieron dos mujeres.

Bautizos

Parroquia del Carmen. No hubo.
Parroquia de la Merced. No hubo.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entraron: A. Fait, Luis Mathey y J. H. Winter, de las Lomas; y M. Lesser, de Limón. Salieron: Ninguno.
Internacional.—No hubo movimiento.

Documentos defectuosos

en la Socción de Hipotecas, cuyo despacho va al día 18 del corriente.

Cristóbal Fernández Marín, Reyes Vargas Alpizar, Procopio Arana Alvarado, Ricardo Pacheco Cabezas.

Movimiento marítimo

Limón, diciembre 17.—Ayer a las 5 p. m. zarpó para Sabanita el vapor inglés "Tegus," Capitán Stranger, 156 tripulantes y 3,056 toneladas, 27 pasajeros de cubierta. Sin carga.—Correspondencia: 5 sacos.—Despachado por Alvarado & C^o

Diciembre 18.—Ayer a las 5.30 p. m. zarpó con destino a Golfo Ports (Mississippi), el vapor sueco "Norman," capitán Anderson, 21 tripulantes y 1,194 toneladas. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.—Despachado por la Northern Railway.

Puntarenas, 19 de diciembre.—Hoy a las 2 y 15 p. m. fondó el vapor "N. A. City of Sydney" de 1,965 toneladas procedente de San Francisco de California, con 1 día de mar de Corinto a este puerto, 75 tripulantes, Capitán Mc. Lean y consignado a Felipe J. Alvarado & C^o Pasajeros: Inés Villafranca con dos hijos y dos sirvientas, C. Moesby, P. H. Cahill, David Zúñiga, Franco. Gutiérrez, Daniel Domínguez, Leopoldo Argüello, Mercedes Castillo. E. Heinze. Angel Jarion y señora, Franco. Absorff, Higinio Aguilera, Salvadora de Aguilera, Juana Medrano, Blas Aguirre, C. Pagnagua, Cristobalina Pensylvania, Luis, América y Manuel Ulloa, Alberto Albites, Rosa Carlos, Cecilia, Elisa, Arnoldo y señorita Castellón. Carga: 834 bultos con 680 1/2 toneladas. Correspondencia 8 sacos y 5 paquetes.

Juzgado 2º del Crimen

Se admite la apelación de don Juan F. Rojas defensor de Juan Castillo del auto en que se le deniega una prueba por inconducente.

—Se abrió a pruebas por 5 días la causa seguida por lesiones a Valenciano Arguedas después de negar éste su delito.

—Se condena a Magdalena Solano, alias Tranvía, reo de lesiones, a sufrir la pena de 40 días de reclusión menor y penas secundarias.

—Se confirma la sentencia del Alcalde 3º de esta ciudad en el asunto contra Dionisio Durán por atentado a la autoridad del Comisario Desiderio Barrantes.

—Se abre a pruebas por 6 días el incidente de tacha de Modesto Monge.

—A la 1 p. m. del 4 de Enero se practicarán diligencias judiciales en asunto de María Pérez.

Paquetes rezagados

W. S. Mc Clary un paquete; Matildg Torelich un paquete; Wangelo Calmares un paquete.

Defunciones

14 de diciembre.—No hubo.

Juzgado segundo del Crimen

A la 1 p. m. Ratificación de testigos en causa contra Roberto Monge por homicidio en perjuicio de Carlos Méndez.

CRONICA

Nieve en Cuba

Aquí nos quejamos del mal tiempo reinante, y no sin razón, pues se están sufriendo perjuicio en la cosecha de café. Este mal tiempo alcanza a toda la República y aun se siente en otras partes.

Veáse, por ejemplo, lo que se lee en un despacho de la Habana.

"Prevalece un invierno muy severo en Cuba; en Plaretos, provincia de Santa Clara, ocurrió una tormenta de nieve dejando atónito al vecindario. Anunciase que los campos están cubiertos de nieve, que es espectáculo bastante raro en Cuba."

Absolución

Después de un año de presidio fue puesto en libertad el reo José Villarreal, por robo en perjuicio de la Hacienda Pública.

Juan González Gómez

fue condenado a pagar la cantidad de ₡ 200 de multa, por el delito de hurto menor.

Visita del andarín

Recibimos anteayer la visita al andarín colombiano Luis G. Madrigal.

Los padres salesianos de Chile le enseñaron a escribir y así se comunica con las personas que lo rodean.

Nos contó (escribiéndolas) numerosas aventuras que le han ocurrido en su odisea al través del Continente Americano; salió de la República Argentina, tramontó los Andes y bordeó el Pacífico por las playas chilenas; luego pasó a las demás repúblicas sud-americanas y llegó a Colombia en donde fue reducido a prisión creyéndose espía.

Nos pidió que manifestáramos su agradecimiento al costarricense don Antonio Castro, en la casa del cual está actualmente alojado. Dice que hizo relaciones con el señor Castro en la Guayra, pues lo defendió de unos turcos que lo querían matar.

Cuenta además que el señor Castro sufrió muchas molestias en Colón, que lo hicieron desembarcar del vapor en que venía procedente de Barcelona con su familia y embarcarse en otro en el cual llegó a este país.

Madrigal va con rumbo a la exposición de San Luis E.U.A ó intenta ganar un premio de quince mil pesos oro.

Nuevo notario

Don Antonio Monge Reyes ha dado los pasos previos para obtener el título de Notario.

Notas personales

En esta capital se hallan procedente de Santa Cruz, los estimables caballeros don Antonio Castillo y don Raimundo Brenes.

—Don Rafael Porras y su esposa doña Amelia, se encuentran en esta capital. El señor Porras es cumplido agente de este diario en el importante cantón de Santa Cruz, Guanacaste. Reciba él y su señora esposa nuestro saludo.

—Gravemente enfermo se halla el joven don José Joaquín Soto, alumno distinguido del Liceo de Costa Rica.

El catorce

del presente terminaron los exámenes del Colegio de San Luis Gonzaga en Cartago. El 17 se repartieron a los alumnos los certificados anuales del mismo plantel.

Nuevos derrumbes

Por un telegrama de Turrialba al Director de Correos se sabe que hubo nuevos derrumbes en Torito.

Invitación

Hemos sido honrados con la siguiente:

" Mercedes v. de Ruiz tiene el honor de invitar a Ud. al matrimonio de su hija Angela con el señor don Juan Amighetti que se verificará el 26 del presente mes a las 8 p. m., en la casa de habitación de don Venancio García.—San José, 16 de Diciembre de 1903."

Agradecemos verdaderamente la atención y desde ahora auguramos eterna eicha a la pareja.

Tarifa del tranvía

El señor ministro de Gobernación se halla estudiando el asunto de la nueva tarifa del tranvía. Opina firmemente que el Municipio se he extralimitado al permitir a la Empresa que cobre quince centavos por carrera dentro de la ciudad.

Liga de Obreros

Esta importante asociación ha elegido la siguiente directiva: Presidente: don Alberto Villaseñor; Vicepresidente, don Francisco Alpizar; Secretarios, don Federico Herrera Gólcher y don Carlos Monge U. Vocales: don Cornelio Salazar y don Juan Antillón. Tesorero, don Emilio Artavia; Fiscal don Juan Rodríguez M.

Nos parecen muy acertadas las elecciones.

Correo

Mañana a las 7 a. m., se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New York.

Nota

El Gobernador ha pasado una nota al Agente 1º de Policía, para que ordene revisar todas las medidas de los vendedores de café.

Derecho de taquilla

Ayer a las doce, en la puerta de la Gobernación, se verificó el remate de un derecho de taquilla en Alajuelita. Fue sacada en ₡ 30 por don Gerardo Durán Durán.

Pica pica

Sabemos de buena fuente, que el rumor que corría sobre que una casa de comercio vendía confetti con pica pica, es de todo punto falso, y fué solamente para perjudicarle a dicha casa la venta de ese artículo.

Tranvía

Nada satisfecho se muestra el público con la nueva tarifa de tranvías: y es natural, como que él es quien pierde por aquello de que la cuerda se rompe siempre por lo más delgado. El Municipio ¿pensará seguir con los brazos cruzados?—"La Justicia Social".

Tenemos, pues, que "La República", "La Prensa Libre", "La Justicia Social", "El Centinela" y no recordamos si "El Derecho" han dado su opinión desfavorable a la tarifa que ilegalmente ha implantado la compañía del tranvía con perjuicio de nuestros bolsillos.

Sólo "El Día" ha guardado silencio y no ha protestado aún. Quisiéramos saber qué opina ese colega que tan celoso defensor parece de los intereses de la comunidad, de la exacción que se ha impuesto al público, de manera tan impensada, de sorpresa, mejor dicho.

Hágase oír, colega.

Nuevo socio

Ha sido admitido como socio del "Club Internacional" el joven don Emilio Goyenaga.

Filantropía

En el Centro de Amigos se lee un anuncio que dice:

"Atención.—Con la mira de que el "Centro de Amigos" celebre con una obra de caridad el advenimiento del Año Nuevo, el infrascrito a nombre de algunos socios, se permite proponer una suscripción voluntaria cuyo producto se destinará a la Sociedad de Señoras de San Vicente de Palú.

Con la esperanza de que los señores socios mirarán con simpatía, esta obra filantrópica, me es grato anunciarles que en la Secretaría existe una lista en la que cada socio se dignará consignar la suma con que a bien tenga contribuir. VIDAL MONGE C."

Centro de amigos

Han sido propuestos como socios en ese centro los señores:

Don Rafael Fonseca Calvo por don José Esquivel, don Cleto Conejo por don Gustavo Mathes y don Ricardo Jiménez, don Tito Castro por don Gabriel Vargas.

Rifa

El conocido platero don Vicente Palavicini ha solicitado de la autoridad correspondiente, que se le permita rifar lae alhajas de su establecimiento.

El avalúo se hará por peritos que se designarán previamente.

Palavicini cede el 10 ojo del producto de las rifas al establecimiento de beneficencia que le designen.

Algunas personas

sufren molestias con los golpes eléctricos que soportan en los carros del tranvía en estos días de temporal.

A causa de la humedad las partes metálicas del carro se conectan la fuerza y al poner los pies en el umbral del carro se siente un fuerte golpe.

Deberían buscar una manera de aislar perfectamente el carro de manera que no hubiera esas molestias.

Acto público

El señor Presidente de la República, asistió a la distribución de certificados del Colegio Seminario.

Los alumnos de ese plantel están ya en vacaciones.

Asistencia

El licenciado don Mauro Fernández asistirá mañana a la distribución de certificados de las Escuelas del Edificio Metálico. Se nos dice que dirigirá la palabra a los niños que han concluido sus estudios de primera enseñanza.

Noche Buena

La Noche Buena será este año festiva como nunca.

Se preparan gran número de fiestas, cenas y bailes de confianza.

Ya daremos cuenta de todos esos jorgorios.

La Secretaria

de la Facultad de Medicina tiene a la orden de sus dueños los trabajos presentados al concutso sobre el problema de las mieles del café.

Novedad

Un grupo de mayores y menores de edad se reúnen en la ventana de la nueva relojería de Roberto Beer, impidiendo el libre paso por la acera. Todo por ver la novedad de un reloj que allí exhibe, muy curioso.

Engaño

En la mañana de ayer, cuando la lluvia caía más fuertemente, un hombre vendió una carretada de leña y cuando hubo descargado una parte, resolvieron en la casa no comprársela. El hombre entonces con gran paciencia recogió los palos que había descargado y siguió su camino.

Un obrero

Un hombre bastante tomado de licor llegó al Cuartel de Policía a buscar un sacerdote para confesarse, y como el 2º Comandante lo retirara se le quiso enfrentar y cuando fué amenazado, abandonó su idea.

Lotería

Muchos revendedores de números de lotería han sucido el precio de los números, vendiéndolos a tres colones.

Turno

El 27 del corriente se efectuará en Heredia un turno general, cuyo producto será destinado para la Sociedad de San Vicente de Paul y para la edificación del salón de catecismo. De esto mismo se pagará el transporte y armadura del órgano que en estos días ha de llegar del extranjero para la iglesia parroquial—[De "La Prensa Libre"]

SERVICIO DE LA NOCHE

Perú reconoce a Panamá

Sabemos que el General don Santiago de la Guardia recibió anoche un cablegrama del Ministro de Relaciones Exteriores, Doctor Espriella, en que le dice que el Perú reconoció el dieciocho del corriente mes, la nueva República de Panamá.

Himeneos

Anoche a las 8 se verificó en casa del señor Brunetti, el matrimonio de su hija la señorita Amalia con el apreciable caballero don Narciso Blanco.

Concurrieron a la fiesta distinguidas familias de esta capital.

La espiritual señorita Anita Solís contrajo matrimonio anoche con el conocido joven Pasante de Abogado don Tobías Gutiérrez Valverde.

También tuvo lugar anoche el enlace de la señorita María Cecilia Montes de Oca con el laborioso Farmacéutico don Arturo Arrillaga Roqué.

Hacemos votos por la felicidad de todos estos nuevos hogares.

Grado

Anoche a las siete se efectuó en la Escuela de Derecho el examen de Pasante, de nuestro colega don Carlos Orozco Castro, Director de "El Centinela." Nos alegramos.

COMUNICADOS

CARTA ABIERTA

San José, 19 de Diciembre de 1903
Señor don Gaetano de Benedictis Pte.

Muy señor mío :
Más de una vez he pedido a Ud. en privado una conferencia para tratar de un asunto que tanto a Ud. como a mí interesa y sin motivo alguno se me ha rehusado.
Hoy me veo, pues, precisado a pedirle, públicamente esa entrevista y aguardo asimismo de Ud. pública contestación.
Quedo, por consiguiente, a sus órdenes y de jo a elección suya el señalar día, lugar y hora para esa conferencia, así como el designar si ella se hace ante testigo ó testigos ó solos.
De Ud. atto. y S. S.—E. PUCCI.

Sr. Cura y Vicario Capitular

Muy señor mío :
Pasábamos ayer por la plaza de San Nicolás y nos llamó la atención ver entre la base del triángulo del coronamiento de la torre y las agujas laterales, dos frondosas plantas de higuero que crecen, una de cada lado, destruyendo la construcción, como puede verlas quien quiera.

La idea del abandono se nos vino a las mientes y fijándonos en la torre, vimos su armadura interior de madera ya en mal estado, causado por las goteras descuidadas que allí caen; penetramos al templo y vimos la parte superior de las paredes, especialmente hacia la capilla mayor, sumamente húmedas debido también, indudablemente a las goteras. La parte interior ó piezas de servicio demuestran igualmente demasiado abandono.

Preguntamos quien es el que cuida de esa iglesia y se nos informó que el señor Cura se ha arrogado las funciones de Mayordomo General, y efectivamente, a él le hemos visto recoger personalmente las limosnas de los fieles, en los días festivos; y se nos ocurre preguntar: ¿no serán suficientes estas limosnas para sufragar los gastos pequeñísimos del cuidado de goteras para la indispensable conservación de la iglesia más bonita de Cartago?

Será posible que veamos arruinada la más hermosa y enhiesta torre de esta ciudad y que resulte, si se la abandona, un simulacro de personalidades que parecían colosos y no son sino vistosas fachendas que no resisten el estudio de una crítica seria para que se desvanezca su grande fama de oropel, así como las obras materiales si no se cuidan no resisten los embates de la intemperie.

Y si bien es verdad que "torres más altas se caen" y hace poco hemos presenciado la caída de la famosa de San Marcos de Venecia, también es, que aquellos pueblos tienen mucha riqueza y mucha vida y pueden reponerlas fácilmente; pero nosotros estamos en otras condiciones; la Iglesia y torre de San Nicolás costó mucho esfuerzo y se debe conservar. Que se cuide y se conserve por puen tiera obligación de hacerlo.—UN OBSERVADOR.—Diciembre 18 de 1903.

GABINETE

DE AGRIMENSURA, CALCULO, CLASES de MATEMATICAS y CONTABILIDAD

— Avenida Central, Este n° 439 —

CARLOS FRANCO SALAZAR. JOSÉ Ma. FERNÁNDEZ F. Dic. 10 Im.

Línea Hamburguesa Americana Los vapores de esta Línea salen de Limón aproximadamente el 4 y 18 de cada mes, ofreciendo así muy buena oportunidad de llevar café para Havre, Hamburgo y Bremen sin trasbordo. Los embarcadores por esta Línea se servirán poner en las guías del Ferrocarril: "Por vapor Hamburgués directo." LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

LINEA

Hamburguesa-Americana
SERVICIO ATLAS

Los vapores "Siberia" y "Sarnia" de 3,500 toneladas, serán puestos al servicio directo entre Nueva York y Limón en el mes de Noviembre próximo. Esta línea estará por consiguiente, en mejor capacidad de ofrecer mayores facilidades y de atender debidamente á todos los embarques de café. El café de Costa Rica siempre tendrá cierto espacio reservado, semanalmente en los vapores de esta compañía. Me permito recordar á los embarcadores se sirvan poner siempre en las guías del Ferrocarril: "por Vapor Atlas". LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 7 de octubre de 1903 3 m.

SIQUIRRES

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado** —Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc. **LICORES** helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc, etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m.

A un empleado del Ferrocarril

O á cualquier extranjero de buen gusto, le convendría construir una casa en un lotecito de 12 1/2 por 50 varas q' se vende barato pero al contado, cerca de la Aduana. Entenderse en esta oficina. Nov. 27. 1 m.

Jabón Antiherpéctico Sulfuroso Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Búfalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

Casa para veranear

Se vende una buena casa en Guadalupe en la calle real, 300 varas para allá del beneficio de don Jesús Núñez. Consta de seis departamentos y tres corredores y está ubicada en un terreno de media manzana sembrada de café y árboles frutales. Entenderse con Venancio Morales en Guadalupe y en San José con Max. Bustamante. Dic. 12. 15 v.

BASIGO Y ALVARADO

Acaban de recibir: Brevia Americana "El Favorito" en latas de 336 tabletas.
Cognac Bisquit Du Bouchet en Canasta de 30 botellas.
Cerveza Leona y Estrella. Casimires, zarzas y géneros de punto y otros varios artículos. Noviembre 20. 1m.

OPORTUNIDAD

Por tener que ausentarme del país, vendo por la mitad de su valor y en buenas condiciones para el pago, un PIANO de cigüeña en perfecto estado y de las mejores fábricas de Italia.
Contiene:—6 cilindros; y cada uno de ellos tiene diez piezas musicales de las más modernas
2° Un PANORAMA magnífico, con 600 buenas vistas de toda Europa y parte de Jerusalem, conteniendo la pasión de Nuestro Señor Jesucristo y
3° Un CARRITO elegante con sus respectivos faroles y el cual sirve para colocar y conducir el mismo piano sin peligro alguno
Para más pormenores pueden verlo y examinarlo en mi casa de habitación. Calle 14, Sur, cien varas al Sur del Hospital de San Juan de Dios.
San José, 16 de Diciembre de 1903. 15 v. PEDRO COLMBARI

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public.
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163
San José, de Costa Rica.

EL DR. CALNEK

Avisa á sus clientes que ha trasladado su dormitorio á la casa que ocupa su oficina. Calle Central, Norte, número 120; 25 varas al Sur de la Iglesia del Carmen—8 de Diciembre. 1m.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

JOVEN activo y honrado desea emplearse en cantina durante fiestas. Informes en esta Oficina. 19 de Dcbr. 10 v.

CABLE del General Reyes. Según informes un ejército formidable está al llegar á Panamá decidido á recuperar el istmo. Para precaerse de las enfermedades va provisto de los mejores filtros que se conocen, iguales á los que están de venta en el Almacén de Pages & Cañas antes de Hernández.

Vendo semilla fresca de alfalfa. G. Fernández h.—Diciembre 11.—10 v.

Se venden 1.500 sellos de Costa Rica, usados. Diciembre 11.—10 v.

Se vende una partida grande de cajoncitos vacíos para puros, varios mostradores y un par de armarios—con hojas de vidrio—para ventanas. Cigarretas "El Progreso". Dic. 11-10v

Estampillas Se compra una colección y lotes. L. R. Apartado 136. Dic. 17. 10v.

Casas higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colones sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Dic. 5.

Se desea comprar una Colección de ESTAMPILLAS. En esta Oficina se informará—24 de Octubre—10 dgos.

Alquilo mi casa de habitación amueblada sita en la cuesta de Moras con contrato por uno ó dos años: puede verse todos los días de 1 á 4 p. m.—Enrique Uribe. Dic. 13. 10 v.

Para comercio. Se alquila una casa, frente al Mercado. Entenderse con Miguel Coronado. Dic. 13. 10 v.

Alquilo mi casa de habitación en Cartago, situada 50 varas al E. del Mercado de víveres. Para informes entenderse en Cartago con Procesa v. de Aguilar. Dic. 15. 15 v.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**
Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas.
Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.
Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1° de Diciembre. 1 mes.

ERNESTO BERTOLINI

tiene el placer de anunciar á su numerosa clientela y al público en general, que acaba recibir de Estados Unidos, un surtido completo y variado de preciosas hormas y de pieles finísimas y fuertes. Por consiguiente, se comprometo á dejar satisfecho al caballero más exigente y á la señorita más delicada. Calzado puramente americano, estilo modernísimo; y más barato que en cualquier otra venta ó taller: cuenta con mañificos operarios Bajos de la casa de Roig, cien varas antes de llegar á la cárcel, ó cien al Norte de la Merced Nueva. 8 de Diciembre. 13 v.

AVISOS CINEMATOGRAFICOS

Durante los días de las fiestas el señor Picone ha combinado un sistema de anuncios por medio de su cinematógrafo. Lo que él comunica al público, y en especial al comercio, para que exhiban sus anuncios en esos días. En esta oficina informarán. Precios reducidos. Dic. 13 10v

COMPANIA

de Agencias de Costa Rica Limitada

SAN JOSE. PUNTARENAS. LIMON. SANTO DOMINGO DE SAN MATEO.

Embarques. Desembarques y Comisiones.

Dic. 8. 1m.

MANUEL BARAHONA, GERENTE.

Colombia y Panama

Por este motivo está el "Au bon Marché" en esta capital, calle del Comercio al lado del Banco de Costa Rica. En este importante establecimiento se acaba de recibir un grandísimo surtido de encajes, una variedad de artículos de moda y unas gozas americanas de una vara de ancho con preciosos dibujos que se venderán á 15 cts. vara, siendo antes su valor de 25 centavos.

Especialidad en géneros de lino para sábanas, de 3 metros de ancho; mantelería de lino y algodón. géneros para trajes de señora á precios sumamente bajos. Casimires franceses á C. 10 el corte para flux. Todo bueno y barato. No se necesita ir á París. Aquí está el pequeño "Au bon marché"—E. JACOB.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento, situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m

AVISO

El jardín de Francisco Gámez recibe desde ahora, encargos para coronas, bouquets y trabajos análogos. Teléfono 242. Al hacer encargos se suplica den precio y señas claras. Dic. 15. 1m.

HENO FRESCO

[De muy buena calidad vendido frente á la Caballeriza Nacional.—M. A. Gutiérrez.—Noviembre 26. 1 m.